



DISCURSO DE BETTY WABUNOHA, REPRESENTANTE RESIDENTE DEL PNUD GUINEA ECUATORIAL

DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE 2023

El 5 de junio de cada año, se conmemora en todos los países el Día Mundial del Medio Ambiente, para promover la concientización y acción global a favor del medio ambiente.

El lema de este año se centra en las soluciones a la contaminación plástica a través de la campaña *"Poner Fin a la Contaminación por Plástico"*.

Cada año se producen más de 400 toneladas de plásticos, de los cuales solo el 10% se recicla.

El sector de los residuos genera emisiones que tienen un impacto negativo en el cambio climático. Este sector ocupa el cuarto lugar en Guinea Ecuatorial y sus emisiones rondan el 0,2%.

En nuestro país, la mayor parte de los residuos sólidos urbanos recolectados son depositados en vertederos públicos donde son quemados al aire libre, provocando mucha contaminación atmosférica que afecta directamente la salud de la población. Por ejemplo, las infecciones respiratorias agudas se encuentran entre las cuatro principales enfermedades que representan más de la mitad de todas las muertes en el país.

En las últimas tres décadas, los esfuerzos de Guinea Ecuatorial para proteger el medio ambiente se han hecho visibles ante la comunidad internacional a través de ciertas acciones clave, como la adhesión del país a ciertas convenciones y acuerdos internacionales y la promulgación de importantes leyes sectoriales.

A pesar de estos importantes logros, la gestión ambiental, en concreto la lucha contra el cambio climático, la contaminación por plásticos y otros productos, sigue siendo un gran reto, no sólo para Guinea Ecuatorial, sino para el mundo entero.

Ha llegado el momento de fijar metas y acciones concretas en conjunto, para encontrar la mejor estrategia para alcanzar los objetivos propuestos. La protección eficaz del medio ambiente requiere un enfoque de responsabilidad compartida en todos los sectores, público, privado y de la sociedad civil.

Para mejorar las cosas, podríamos trabajar con una estrategia que gire en torno a los siguientes ejes:

- La implementación de leyes y reglamentos que respondan a los problemas del momento.
- La incorporación de sistemas de gestión ambiental en las empresas privadas.
- La implicación de la sociedad civil para que comprenda el vínculo que existe entre la sociedad y el medio ambiente a favor del desarrollo sostenible.

Hoy en día pensamos que ya es necesario implantar el sistema de las 3R (Reducir, Reciclar y Reutilizar) en nuestra sociedad. Se aplaude la iniciativa gubernamental al permitir que diversas empresas se instalen en el país, ya que están apoyando significativamente el reciclaje de diversos tipos de residuos sólidos (latas, botellas de vidrio y plástico, baterías, envases de aerosol, chatarra electrónica, etc.) que se está generando. Los ciudadanos podríamos contribuir mucho a reducir el uso de bolsas de plástico, en este sentido tendríamos que usar bolsas reutilizables cada vez que vayamos a la compra. Su fabricación podría generar empleos verdes entre los jóvenes.

En este sentido, los gobiernos, la sociedad civil, el sector privado, la juventud y el mundo entero deben hacer correr la voz sobre la urgencia que nos exige unirnos y luchar contra el cambio climático emprendiendo acciones concretas sobre el Objetivo de Desarrollo Sostenible 13, “Acción Climática”.

Desde el PNUD reiteramos nuestra disponibilidad e ilusión para seguir acompañando y apoyando al mundo y a nuestro socio, el Gobierno de Guinea Ecuatorial, en su compromiso con la comunidad internacional en la preservación del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático para garantizar un bienestar sostenible para los jóvenes de hoy y de las generaciones futuras.

La esencia del PNUD es y seguirá siendo, estar al servicio de las personas y las Naciones.

Trabajemos todos y todas juntos para preservar nuestro hermoso país.

¡!!FELIZ DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE 2023 A TODOS Y
TODAS!!!